



Descarga
aquí la Revista

TRABAJAR PARA FORTALECER EL TEJIDO SOCIAL

La recién creada Área Social del Ministerio de Vivienda y Urbanismo nace de la necesidad de recuperar el rol del Estado en materias de vivienda y ciudad. Volver a ser un ministerio social, avanzando en los compromisos de derechos humanos, en coordinación con otros ministerios y creando una gran red de organizaciones sociales y ciudadanas.

El objetivo del Área Social es fortalecer el tejido social a través de un trabajo coordinado entre las distintas divisiones y unidades del Ministerio.

La desigualdad y la segregación socioespacial de nuestras ciudades han fracturado la vida comunitaria, la experiencia de lo colectivo y la convivencia como elementos que articulan nuestras relaciones. Reconstruir el tejido social requiere crear las condiciones para que grupos organizados puedan imaginar y trabajar en construir sus espacios de vida.

Ámbitos de trabajo del Área Social

El Plan de Emergencia Habitacional y el Plan de Ciudades Justas incorporan la mayor participación e incidencia de la ciudadanía. Estamos mirando de manera integral nuestro quehacer, buscando formas más cercanas de aprendizaje mutuo y respuestas a la diversidad de las familias y sus territorios en conjunto con dirigencias sociales, gremios, sindicatos, universidades y ciudadanía.

“ El objetivo del Área Social es fortalecer el tejido social a través de un trabajo coordinado entre las distintas divisiones y unidades del Ministerio ”



Entrega de escrituras, La Pintana, Santiago, 2023

Foto: Comunicaciones MINVU

Política Habitacional

Estamos trabajando para mejoras sustanciales en inclusión social en los llamados y nuevas líneas, así como la revisión de los sistemas de acompañamiento. Recogimos lo que se trabaja en la mesa del Componente Social. También desarrollar nuevos programas y requerimientos como los de la Secretaría Ejecutiva de Condominios o las Cooperativas, que implican fortalecer la gestión y administración de comunidades.

Política Urbana

Hemos iniciado instancias para potenciar los distintos procesos de participación de los programas en los barrios y pequeñas localidades, así como la activación de espacios públicos y parques urbanos.

Desafíos transversales

Estamos incorporando el enfoque de género, de los cuidados y la gestión de reducción de riesgos de desastre, a través de distintas instancias participativas y formativas, tanto para el funcionariado como para la ciudadanía.

Diálogos para un proyecto común

Mayor participación e incidencia de la sociedad civil en la construcción e implementación de políticas habitacionales y urbanas. Esto exige cambiar nuestra relación con la ciudadanía, promoviendo su participación informada, reflexiva y enfocada en el bien común. El Centro de Formación, Diálogo y Participación Ciudadana ofrece programas formativos y de capacitación, promoción de mecanismos y herramientas para la participación ciudadana, así como asesoría y estímulo para los procesos de articulación territorial. En estas actividades, ya han sumado más de 3.000 dirigentes y dirigentesas.

Comunicación e información

Creación de la Revista Redes, de publicación semestral, y una nueva temporada del programa

“Partamos por Casa” en Radio Cooperativa, del que ya llevamos 11 programas, cada sábado a las 10 de la mañana. También estamos revisando los procesos de participación ciudadana a partir de experiencias valiosas anteriores, así como apoyando en diversas mejoras el Sistema de Información de Atención Ciudadana (SIAC) para dar mayor capacidad de resolución a las necesidades ciudadanas. También hemos realizado cabildos entre el funcionariado para evaluar y fortalecer el vínculo con la ciudadanía.

Iniciativa MINVU- Universidades

Hemos creado una amplia red de conocimiento y experiencias con las universidades estatales de todo el país. Con el Convenio MINVU- Universidades están en curso 48 iniciativas entre equipos ministeriales y 14 universidades en 11 regiones, que desarrollarán formación continua, voluntariado, investigación aplicada y transferencia de conocimientos.

Trayectoria profesional de las dirigencias

Estamos trabajando en profesionalizar a las dirigencias, mediante distintas instancias de nivelación, certificación, capacitación y formación técnica o profesional. A partir del nivel de estudios y la disponibilidad de tiempo, ayudar a las y los dirigentes a diseñar una trayectoria formativa. Estamos en conversación con el Consorcio de Universidades Estatales de Chile (CUECH), Centros de Formación Técnica, con organismos privados y el SENCE.

Nuestro pilar fundamental es recuperar el rol del Estado fortaleciendo el tejido social en los territorios para crear un vínculo permanente con la ciudadanía, que transforme nuestra política pública en lo que queremos para nuestro país. Creemos que el diálogo fortalece nuestras comunidades y profundiza la democracia. **R**

*Por Pía Castelli Fenick,
Coordinadora Área Social MINVU. Gabinete Ministro*